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Не с того конца

На юге области, где Владимирский тракт пересекает железную дорогу, ведущую в Москву,
расположен посёлок Рязанцево. Это центр сельсовета, объединяющего ещё десять населённых
пунктов, среди которых большое село Елизарово, деревни Ильинка, Клины, Сарево, Богородское,
Высоково и другие. До ближайшей из них — рукой подать, самая отдалённая находится
в десяти километрах. Живут здесь колхозники сельхозартели «Восход». Выращивают хлеб, лён,
картофель, занимаются животноводством.

Жизнь колхоза, всемерное развитие артельного хозяйства — вот что предопределяет всю
деятельность сельского Совета. В социалистических обязательствах, принятых депутатами,
так и записано: сельский Совет берётся помочь колхозу «Восход» собрать в нынешнем году
с каждого гектара по 10 центнеров хлеба, получить не менее 860 тонн молока, продать
государству свыше 100 тонн мяса, заготовить в достатке кормов для скота. Как видим, депутаты
поставили перед собой большую задачу. Какими же путями решается она?

В книге протоколов заседаний исполкома записано, что в конце марта исполком сельского
Совета обсуждал вопрос о готовности Клинской бригады к началу весенних полевых работ.

— Обсуждению вопроса, — рассказывает председатель исполкома Павел Никонович Шум
ков, — предшествовала детальная проверка состояния дел в бригаде...

Спрашивается, а нужна ли била такая проверка? Ведь и без того депутаты знали, что
в Клинах недостаёт семян картофеля, что несколько телег не имеют колёс и что, наконец, из-за
нехватки транспорта навоз не вывозят на поля. О всех этих бедах председателю исполкома
сельского Совета П. Н. Шумкову было известно со слов колхозного агронома, депутата
А. М. Афанасьевой. Она не раз просила Павла Никоновича помочь клинским хлеборобам выйти
из прорыва. Но исполком взялся за дело явно не с того конца. Члены созданной им проверочной
комиссии занялись обмером семенного фонда, ревизией бухгалтерских документов. Одним
словом? выступили в роли контролёров-ревизоров производственного управления. И невдомёк
было тов. Шумкову, что, поговори он с бригадиром Н. Ф. Волковым, с рядовыми колхозниками,
и он узнал бы куда больше.

Какой была проверка, такой оказалось и решение, принятое исполкомом: казённое, а главное,
недейственное. Обвиняя во всех бедах бригадира, исполком сельсовета обязал его завезти
недостающее количество семенного картофеля, довести до кондиций семена зерновых, вывезти
на поля навоз, горы которого высятся у помещений ферм, закончить ремонт инвентаря...

Всё на первый взгляд правильно в этом решении, а между тем и после него дела в бригаде
не сдвинулись с места.

А ведь могло быть иначе. В бригаде недоставало семян картофеля. Из-за плохого хранения
зимой много их пропало. Конечно, виновники этого заслуживают наказания. Но вместе с тем
надо бригаде и помочь выйти из затруднительного положения. Скажем, взять картофель взаймы
у колхозников. К слову сказать, так поступили в ряде других хозяйств Переславского района.
Организацию сбора картофеля могли бы взять на себя депутаты и активисты сельского Совета.
Вот это была бы деловая помощь сельсовета колхозу!

А если говорить об инвентаре, то Рязанцевский сельский Совет не в меньшей степени,
чем руководители сельхозартели, несёт ответственность за то, что в колхозе недостаёт колёс
и упряжи. Ведь всем этим обязано торговать сельпо. Но ни колёс, ни сбруи, ни хомутов
в здешних магазинах днём с огнём не найдёшь.

Выходит, что Совет обязан был побеспокоиться об улучшении работы сельпо, о том, чтобы
в магазинах всегда имелось всё необходимое для хозяйства. Это тоже была бы деловая помощь!
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Но вернёмся к книге протоколов заседаний исполкома сельского Совета. Вот запись
от 11 апреля. В этот день члены исполкома Совета заслушивали отчёт бригадира Елизаровской
бригады Н. Н. Завитаева о состоянии дел в животноводстве. Вопрос, безусловно, заслуживал
самого пристального внимания депутатов. Казалось, что в этом случае речь пойдёт в первую
очередь о том, чем и как Совет и его исполком помогут хозяйству. А за определением мер
помощи последует организаторская работа на местах. Но получилось иначе. Вот один из пунктов
принятого решения. Исполком сельсовета обращается к секретарю колхозной парторганизации
с просьбой «наладить среди доярок массово-разъяснительную работу, организовать школу
передовых методов труда». Читаешь и удивляешься. Выходит, что популяризация опыта
передовиков, воспитание в людях честного отношения к труду — дело одной колхозной
парторганизации, а сельсовет и его постоянные комиссии как бы в стороне.

За последнее время в домах колхозников появилось множество электрических машин
и приборов, начиная от радиоприёмников и телевизоров и кончая электрическими утюгами
и плитками. Это и понятно. Все населённые пункты сельсовета электрифицированы. Но
случись, что выйдет из строя тот же радиоприёмник, и приходится ехать в районный центр.
Отремонтировать обувь, и то негде. Ни в одной из деревень нет бани.

Магазин сельпо в Елизарове размещён в ветхом помещении бывшего амбара.
От продавца Н. Т. Наумовой узнаём, что в магазине часто не бывает круп, папирос. Даже

за селёдкой нередко приходится отсылать покупателей в Рязанцево. А ведь всё это есть
на складах в Переславле.

Пекарня в Рязанцеве может выпекать гораздо больше хлеба, чем сейчас, но не хватает
некоторого оборудования, в частности, тестоделителя, формовочной машины. Знают об этом
в сельсовете? Знают. Но считают, что заботиться о приобретении машин должен только
председатель сельпо. Исполком же Совета свою помощь видит в другом. Заслушали вопрос
о работе сельпо на заседании. Председателю правления В. А. Ушакову указали «на слабо
поставленную торговлю, в результате чего больше половины магазинов не выполнили плана
товарооборота». А в причинах этого не разобрались. О конкретной помощи тоже ни слова.
Даже постоянная комиссия по торговле при сельском Совете до сих пор не создана.

Нет, не с того конца берутся за дело в Рязанцевском сельском Совете.

И. Касюков.
(Наш специальный корреспондент.)
Переславский район.
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